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自治連会長と女性自治会長の懇談会開催

令和３年度 地域安全活動重点地区

「渋谷西地区」の取り組み
加入促進のぼり旗が
新しくなりました！

自治会案内チラシ自治会案内チラシ外国人向け

大和市自治会連絡協議会
会 長　山元　哲夫

各地からサクラの便りが届き、心ほのかな季節となりました。
皆様にはコロナ禍で自治会活動の制約を受け、また自治会を
取り巻く難題に頭を抱えておられる事と拝察致します。

２年前に、コンサルタントの水津陽子氏の記事を引用しまし
た。『加入率の低下や担い手不足に悩む自治会の方から、良く
受ける質問の１つに、「自治会は何のためにあるのか」という
問いがあります。輪番で仕方なく役をやらされているけど、そ
もそも「自治会は何のためにあるのか」。やっている本人も解
らなくなっている活動に、誰が参加するでしょうか。これこそ
が自治会の最大の問題といえます。

増大する大規模災害、地域の高齢化、貧困や格差などの問題。いざという時に頼れる人が誰もいない無
縁社会の広がり。地域に増える空き家や外国人居住者、そして自治会が最も頭を悩ます、マンションの未
加入問題。でも実は、この問題こそが、自治会が今、最も必要とされる、活躍の場であることに気づいて
いるでしょうか』

この２年間、コロナ禍で自治会活動はブレーキをかけられたままですが、アフターコロナを見据え、直
面する問題に向け、「住民のニーズ」を的確に捉え、改めて自治会の自助力を高め、魅力ある自治会に取り
組んでいける、自治会連絡協議会にならなければと決意しているところです。

令和３年12月12日（日）、山元自治連会長が女性自治会長と懇談を行いました。
当日は、女性自治会長１４名のうち６名と自治連事務局長、市役所で自治会を所管する生活あんしん課

の課長が出席し、内容の濃い意見交換を行うことができました。
懇談は、自分の自治会の良いところや課題だけではなく、

女性自治会長であるが故の自治会運営へのメリットや苦労し
ている点なども聞くことができました。

自治連では、男女それぞれの視点で “ まち ” を見渡すこと
により、幅広く住みやすい地域づくりに繋がっていくと考え
ることから、今年度は女性の観点から自治会の活動や運営な
どについて考えていきたいと思います。懇談における貴重な
ご意見は今後の自治連運営への参考とさせていただきます。

令和３年度の地域安全活動重点地区として、大和市防犯協
会・大和市消防本部より「渋谷西地区」（13自治会で構成）が
指定されました。

令和３年８月の発足式を皮切りに、防犯・防火講習会、年
末防犯・防火パトロールなど、コロナ禍のもと限られた中で
はありましたが地域住民参加による事業を実施することで、
地区内の防犯・防火意識の高揚、活動の活性化を図りました。
ご協力いただきました皆様、ありがとうございました。
令和４年度は、「中央地区」の予定です。

自治連事務局で製作している、
加入促進のためののぼり旗のデザ
インが新しくなりました。ぜひ自
治会活動 PR にご活用ください。

大きさ：1500mm×450mm
価　格：各１枚　500円

　　  ※ポールは、自治会で　
　　　  ご用意ください。

外国籍住民の方向けに、自治会についての紹介や生活する
上での注意事項を6言語に翻訳したチラシをご用意しました。
ご入用の方は、自治連事務局までお問い合わせください。
◇翻訳言語

英語、韓国語、中国語、ベトナム語、スペイン語、
タガログ語
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2月末現在	 自治会数159（内連合10）加入世帯数68,000

【随時受付】⃝掲示板の設置・改修要望
　　　　　　⃝防犯キャンペーンや安全安心声かけ運動などの啓発事業で使用するポケットティッシュ
※各事業・事務手続きを行う際は、事前に自治会長にお知らせいたします。

令和３年度を振り返って

自治連行事・事務手続きの予定（上半期）

やまと

編集発行・大和市自治会連絡協議会
　　　　　大和市下鶴間一丁目 1番 1号
　　　　　大和市役所１階
　　　　　☎（260）5130　  　（260）5138
　　　　　　 yamatojichiren@bz04.plala.or.jp

FAX

月 事　業／事務手続き 内　　　　　　容

４月 各種調査票の提出 自治会役員選出届、自治会加入世帯数、広報誌等配付先一覧などを自治
連事務局へ提出（4/28 〆切）

５月 夏まつり等調査 自治会が開催する夏まつり等の情報をとりまとめ、求めに応じて市各課
へ提供

６月

自治連総会
自治会活動等功労者表彰

事業報告・決算報告／事業計画・予算案等の審議
自治連表彰内規に基づき自治会活動等の功労者を表彰

防犯灯設置要望調査 防犯灯の設置（新設）の要望を調査し、市に設置を要望
事業系ごみ袋の申請受付 まつり等で出たごみを捨てる際に使用するごみ袋の申請受付、配布
自治会の口座照会 市事務委託金や各種補助金に係る振込先の口座照会

７月 新任自治会長研修会 新任の自治会長を対象に研修を実施

９月 分担金の納入
市事務委託金の支払い

自治会へお支払いする市事務委託金から、分担金を差し
引いた金額を自治会口座にお振込みします

住
み
よ
い〝
ま
ち
〞は

み
ん
な
の
力
で

泉
の
森
　自
治
会

大和市イベントキャラクター
「ヤマトン」

大和市イベントキャラクター
「ヤマトン」

住
み
よ
い〝
ま
ち
〞は

み
ん
な
の
力
で

泉
の
森
　自
治
会

大和市イベントキャラクター
「ヤマトン」

大和市イベントキャラクター
「ヤマトン」

回覧板
回覧
板

令和３年度「渋谷西地区」の皆様
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自治連会長がブロック調整会議で意見交換自治連会長がブロック調整会議で意見交換

自治会等地縁による 団体功労者総務大臣表彰令和３年度

相模大塚北自治会の会長で、上草柳西ブロックの理事も務めておられる髙橋清理事が、「自治会等地
縁による団体功労者総務大臣表彰」を受賞し、12月6日に大和市長より表彰状が伝達されました。

これは、自治会等の地縁による団体の代表者として多年にわたり在職し、地
域的な共同活動を通じて良好な地域社会の維持及び形成に顕著な功績があった
と認められる人が表彰対象になるものです。

経歴
相模大塚北自治会会長　　　　　累計30年（H2.4.1 ～ H6.3.31、H8.4.1～）

大和市自治会連絡協議会理事　　　　13年（H21.6.20 ～ ）

大和市自治会連絡協議会副会長　　　　4年（H23.6.18 ～ H27.6.19）

～スマホで回覧板～～スマホで回覧板～自治会の取り組み紹介します！（桜ケ丘親和会の巻）自治会の取り組み紹介します！（桜ケ丘親和会の巻）

市民活動補償（ボランティア保険）のご紹介

広告

4 6

広告 広告

県道座間大和線　中央林間信号座間方面　左側
TEL046-275-4151 ･ FAX046-275-4127

〒242-0003 大和市林間 2-9-6

㍿りんかーん・オフィスサポート
オフィス用品・文房具

広告

昨今のコロナ禍で思うように活動できず、頭を悩ませている自治会は多いものと思います。そんな中で
も、先進的な取り組みにより自治会活動の簡易化＆感染防止に成功した事例として、桜ケ丘親和会をご紹
介します。

桜ケ丘親和会では、LINE（スマホで使用するメッセージアプリ）による電子回覧を行っています。
LINEで自治会の公式アカウントを作成し、それを自治会員に友達登録してもらう方式で、2020年11月の
開始以降、現在400世帯中150世帯が登録しています。

この取り組みは、県が主導する「新しい生活様式におけるコミュニティ再生・活性化モデル事業」を通じて
LINE活用の提案を受け、導入に至りました。この事業は、コロナ禍の中で自治会活動が制限されている現状
を踏まえ、感染拡大を防ぎつつ活動を後押しする様々な取り組みを自治会に紹介、サポートするものです。

LINE回覧板を導入した後も紙の回覧は継続しているため、
従来通り紙の回覧を利用する方にとって変化はなく、むしろ負
担減やスピードアップに繋がるものですが、導入に際しては自
治会員から不安の声も上がったそうです。「やる人には便利、
やらない人にも便利」を合言葉に周知に努め、最終的には自治
会内の賛成を得て実施に至りました。

桜ケ丘親和会 若園会長は、今後もデジタルの導入による自
治会活動の簡易化に前向きで、「“おもしろく、楽しく、便利”
をモットーに、取り組みを続けていきたい」とのことです。

大和市では、市民が活動中に偶然発生した事故について補償する制
度があります。これは日頃実施される自治会の地域活動（防犯・防火・
防災活動、お祭り、子ども会活動、地域清掃活動など）の中で、運営に
携わる役員やスタッフの方に発生した賠償責任や、ケガ、病気を補償
するものです。

詳細は、市民活動課（TEL：260-5103）までお問い合わせください。
※本制度は、地域活動の運営に携わる方を対象とするものであり、イ

ベント等に来場する一般参加者を対象とするものではありません。

本協議会は、市内15ブロックから選出された理事による定例会を月１回開催しています。ここでの協
議結果や行政情報はブロック調整会議を通して単位自治会へ流れ、同時に、ブロックで検討した結果
や協議を重ねた地域の課題等が定例会に持ち上がるという、双方向的な仕組みになっています。

昨年度は、5つのブロック調整会議に山元自治連会長と小川事務局長が出席し、自治会長の皆さまと
懇談を行い、様々なご意見・ご要望を伺いました。日本各地で災害が発生していることもあり防災への
関心が高く、スタンドパイプの運用に対して意見や質問がありました。また、リサイクルステーション
の管理方法やルール違反者への対応に多くの自治会が悩んでい
る実態が把握できました。

ブロック調整会議で出された市への要望は所管部署へ伝える
とともに、必要に応じ課題解決に向け協議を行いました。すぐ
に解決できない課題は、引き続き、理事による定例会で取り上
げたり、市所管部署と調整等してまいります。

今年度も、いくつかのブロック調整会議に自治連会長が出席
し、意見交換をさせていただく予定です。
出席したブロック：
鶴間、中央林間、上草柳東、上福田、中央

桜ケ丘親和会　若園会長

感染対策として、間隔を広くとっています
（鶴間ブロック）


